

Table of Contents

<u>APPRENDRE À AFFRONTER LES TERRORISTES ET LES PIRATES</u>	1
<u>La marine devra apprendre à affronter terroristes et pirates</u>	3
<u>Sortez de votre rêve!</u>	5
<u>La marine devra apprendre à affronter terroristes et pirates, croit un amiral</u>	7
<u>Ben Laden retourne vers les groupes islamistes locaux</u>	9
<u>La marine devra apprendre à affronter terroristes et pirates, croit un amiral</u>	10
<u>Affrontements en Afghanistan: plus d'une dizaine de militants présumés ont été tués</u>	12

APPRENDRE À AFFRONTER LES TERRORISTES ET LES PIRATES

SOURCETAG 0709170108

PUBLICATION: Le Journal de Montréal

DATE: 2007.09.17

EDITION: Final

SECTION: Nouvelles

PAGE: 30

ILLUSTRATION: 1. PHOTO D'ARCHIVES La frégate HMSC Montréal dans l'Arctique l'an dernier.

BYLINE: PC

DATELINE: OTTAWA

WORD COUNT: 308

OTTAWA --- (PC) La marine canadienne doit apprendre à lutter contre les terroristes et les pirates, selon son principal commandant.

Pendant que l'armée est forcée de combattre une brutale guerre d'insurrection en Afghanistan, le vice-amiral Drew Robertson affirme que la marine devrait se préparer pour des conflits où les menaces n'ont pour limite que l'imagination des malfaiteurs.

Au cours d'un entretien avec la Presse Canadienne, M. Robertson a estimé qu'un attentat contre un vaisseau de guerre israélien l'an dernier a sonné le réveil.

La plupart des 80 membres d'équipage de la corvette israélienne Ahi-Hanit soupaient tranquillement, un vendredi soir il y a 14 mois, lorsqu'un missile de conception chinoise, en apparence sorti de nulle part, a heurté la plate-forme d'hélicoptère du navire de guerre.

L'explosion et le feu ont tué quatre marins, mais l'onde de choc de l'attentat surprise du Hezbollah a été ressentie bien au-delà des eaux du Liban.

Armes sophistiquées

Le fait que des milices violentes ou des organisations terroristes possèdent des armes aussi sophistiquées représente la plus grande menace pour les marines du XXI^e siècle, mais aussi pour les navires marchands, font remarquer les experts en conflits maritimes.

"La plus grande partie de la capacité antimissile de nos frégates et destroyers repose sur les frappes effectuées par les ennemis qui sont à l'horizon. Mais qu'arrive-t-il lorsque vous avez de petits vaisseaux à portée de vue – ou même déguisés?" se demande Rob Huebert, un analyste en défense de l'Université de Calgary.

Selon M. Huebert, les stratèges en défense devront porter une plus grande attention aux prétendus systèmes d'armes de combat rapproché.

L'amiral Robertson croit que d'un point de vue de planification, la marine peut y arriver en composant " le bon mélange de bateaux de surface et de sous-marins".

La présence accrue de pirates en haute mer, particulièrement dans les océans Indien et Pacifique, est

également une importante source d'inquiétude.

Une série d'attentats ciblés et bien planifiés sur des porte-conteneurs dans des corridors de livraison pourrait avoir un impact économique significatif pour certains pays qui dépendent du commerce maritime, dont le Canada. !@MOTSCLES=MARINE CANADIENNE

La marine devra apprendre à affronter terroristes et pirates

PUBLICATION: Le Quotidien

DATE: 2007.09.17

SECTION: Actualités

PAGE: 8

DATELINE: OTTAWA

ILLUSTRATION: Cette photographie d'archives montre le vice-amiral Drew Robertson en compagnie de l'ex-ministre de la Défense, Gordon O'Connor et le premier ministre, Stephen Harper.

WORD COUNT: 365

La marine canadienne doit apprendre à lutter contre les terroristes et les pirates, selon son principal commandant.

Pendant que l'armée est forcée de combattre une brutale guerre d'insurrection en Afghanistan, le vice-amiral Drew Robertson affirme que la marine devrait se préparer pour des conflits où les menaces n'ont pour limite que l'imagination des malfaiteurs.

Au cours d'un entretien avec la Presse Canadienne, M. Robertson a estimé qu'un attentat contre un vaisseau de guerre israélien l'an dernier a sonné le réveil.

La plupart des 80 membres d'équipage de la corvette israélienne Ahi-Hanit soupaient tranquillement, un vendredi soir il y a 14 mois, lorsqu'un missile de conception chinoise, en apparence sorti de nulle part, a heurté la plate-forme d'hélicoptère du navire de guerre. L'explosion et le feu ont tué quatre marins, mais l'onde de choc de l'attentat-surprise du Hezbollah a été ressentie bien au-delà des eaux du Liban.

"Vous avez un groupe qui ne relève pas d'un Etat, armé de missiles à trajectoire rasante de grande vitesse, a expliqué M. Robertson. Il y a un an, personne n'aurait pensé que des armes de ce genre pouvaient se retrouver dans les mains d'acteurs non étatiques."

Le fait que des milices violentes ou des organisations terroristes possèdent des armes aussi sophistiquées représente la plus grande menace pour les marines du XXI^e siècle, mais aussi pour les navires marchands, font remarquer les experts en conflits maritimes.

"La plus grande partie de la capacité antimissile de nos frégates et destroyers repose sur les frappes effectuées par les ennemis qui sont à l'horizon. Mais qu'arrive-t-il lorsque vous avez de petits vaisseaux à portée de vue – ou même déguisés?" se demande Rob Huebert, un analyste en défense de l'Université de Calgary.

Selon M. Huebert, les stratèges en défense devront porter une plus grande attention aux prétendus systèmes d'armes de combat rapproché. Au-delà des considérations matérielles, des améliorations au service de renseignement naval seront nécessaires, a estimé Dan Middlemiss, de l'Université Dalhousie, en Nouvelle-Ecosse.

La présence accrue de pirates en haute mer, particulièrement dans les océans Indien et Pacifique, est également une importante source d'inquiétude.

Une série d'attentats ciblés et bien planifiés sur des porte-conteneurs dans des corridors de livraison pourrait avoir un impact économique significatif pour certains pays qui dépendent du commerce maritime, dont le Canada.

(Presse Canadienne)

Sortez de votre rêve!

PUBLICATION: Le Nouvelliste (Trois-Rivières)
DATE: 2007.09.17
SECTION: Opinions
PAGE: 8
PHOTO: Photo : La Presse
ILLUSTRATION: Nous sommes en Afghanistan pour les mauvaises raisons.
WORD COUNT: 629

En réponse à la lettre de François Richard "Un dimanche à Kaboul".

Je suis tout à fait d'accord avec vous pour ce qui est du retrait des troupes canadiennes en Afghanistan. Nous ne devrions pas nous retirer du jour au lendemain. Ce serait tuer des milliers d'innocents et être irresponsable. Cependant, je souhaite toujours le retrait de nos troupes.

Le jour des attentats du 11 septembre, j'avais peur pour mon pays, j'ai pleuré pour deux raisons: la première, parce que la terreur engendré par ces incompris est non sans me rappeler les coups de poing que j'ai pu recevoir dans ma vie parce que j'avais raison. Vous savez quand quelqu'un n'a plus que la violence comme défense, c'est qu'il est dépassé par les événements et qu'il n'a plus que la violence pour le faire comprendre. J'ai pitié de ces gens-là, parce qu'ils n'ont pas accès au savoir, parce qu'ils ont été des opprimés toute leur vie et aujourd'hui ce sont eux les oppresseurs. Parce qu'ils n'arrivent pas à saisir un message bien simple, aidez-vous les uns les autres.

La deuxième raison: parce que le conflit au Moyen-Orient durait depuis 50 ans déjà. Ce conflit est d'une complexité telle que Bill Clinton, Jacques Chirac et tous les meilleurs politiciens de ce monde n'ont pu le régler. Le problème: après la Deuxième Guerre mondiale les juifs ont choisi les terres des Palestiniens pour se relocaliser, revendiquant la terre promise par Dieu. Or, à partir de ce moment, les Arabes du Moyen-Orient ont vu l'envahisseur, Israël, les États-Unis, l'Europe, leur voler leur terre. Imaginez que les juifs revendiquent le territoire du Québec parce que Dieu leur a promis; imaginez le sentiment qu'ils ont eu à ce moment-là et ont encore aujourd'hui. Une erreur politique qui a coûté la vie à des milliers de gens.

Eh bien la deuxième raison pour laquelle j'ai pleuré c'est que j'arrivais à me mettre à leur place et imaginer leur souffrance. Pour qu'un groupuscule d'hérétiques décide de faire des attaques armées, il fallait vraiment qu'ils se sentent menacés.

A partir de l'histoire, on construit le présent. Le jour où George W. Bush et ses amis décident d'aller en Irak et les raisons pour lesquelles les troupes américaines sont en Irak sont injustifiable (et j'espère que les dirigeants américains seront punis pour ça). En attendant, nous, on aide les Américains en Irak en les remplaçant en Afghanistan, dans ce qui n'est pas du tout notre guerre.

Je suis d'accord, ces gens-là ont besoin d'aide, mais il y a beaucoup de gens qui ont besoin d'aide et ils n'en n'ont pas aussi rapidement que les Afghans. Les raisons qui nous poussent vraiment à être en Afghanistan sont stupides, irréfléchies. Les vraies raisons du pourquoi nous sommes en Afghanistan, ce ne sont pas celles évoquées par notre chère armée! Nous ne sommes pas seulement là-bas pour reconstruire des écoles ou des hôpitaux. Les deux premières raisons pour lesquelles nous sommes là-bas: 1- Plaire à George W. Bush parce qu'on lui a déplu quand nous avons dit non à l'Irak (d'ailleurs, pourquoi nous ne sommes pas en Irak ?) 2- Parce que l'économie (pétrole, opium et armes à feu) de l'Afghanistan a beaucoup plus de valeur que celle du Congo! D'ailleurs, le problème est beaucoup plus complexe que ça.

Le ton ironique que vous avez pris pour écrire votre texte est malheureux, parce qu'il révèle une incompréhension et une peur cachée. Auriez-vous peur de la paix à ce point? Vouloir vivre dans un monde sans arme à feu, c'est réaliste, vouloir faire la paix avec des armes à feu, ça c'est rêver! Échec à la guerre!

Guillaume Houle

étudiant en relations industrielles

Université Laval

La marine devra apprendre à affronter terroristes et pirates, croit un amiral

PUBLICATION: Le Droit
DATE: 2007.09.17
SECTION: Actualités
PAGE: 20
SOURCE: PC
WORD COUNT: 449

La marine canadienne doit apprendre à lutter contre les terroristes et les pirates, selon son principal commandant.

Pendant que l'armée est forcée de combattre une brutale guerre d'insurrection en Afghanistan, le vice-amiral Drew Robertson affirme que la marine devrait se préparer pour des conflits où les menaces n'ont pour limite que l'imagination des malfaiteurs.

Au cours d'un entretien avec La Presse Canadienne, M. Robertson a estimé qu'un attentat contre un vaisseau de guerre israélien l'an dernier a sonné le réveil.

La plupart des 80 membres d'équipage de la corvette israélienne Ahi-Hanit soupaient tranquillement, un vendredi soir il y a 14 mois, lorsqu'un missile de conception chinoise, en apparence sorti de nulle part, a heurté la plate-forme d'hélicoptère du navire de guerre.

L'explosion et le feu ont tué quatre marins, mais l'onde de choc de l'attentat-surprise du Hezbollah a été ressentie bien au-delà des eaux du Liban.

"Vous avez un groupe qui ne relève pas d'un État, armé de missiles à trajectoire rasante de grande vitesse, a expliqué M. Robertson. Il y a un an, personne n'aurait pensé que des armes de ce genre pouvaient se retrouver dans les mains d'acteurs non étatiques."

Le fait que des milices violentes ou des organisations terroristes possèdent des armes aussi sophistiquées représente la plus grande menace pour les marines du xxie siècle, mais aussi pour les navires marchands, font remarquer les experts en conflits maritimes.

"La plus grande partie de la capacité antimissile de nos frégates et destroyers repose sur les frappes effectuées par les ennemis qui sont à l'horizon. Mais qu'arrive-t-il lorsque vous avez de petits vaisseaux à portée de vue – ou même déguisés ?" se demande Rob Huebert, un analyste en défense de l'Université de Calgary.

Selon M. Huebert, les stratèges en défense devront porter une plus grande attention aux prétendus systèmes d'armes de combat rapproché. L'amiral Robertson croit que d'un point de vue de planification, la marine peut y arriver en composant "le bon mélange de bateaux de surface et de sous-marins".

Au-delà des considérations matérielles, des améliorations au service de renseignement naval seront nécessaires, a estimé Dan Middlemiss, de l'Université Dalhousie, en Nouvelle-Écosse.

La présence accrue de pirates en haute mer, particulièrement dans les océans Indien et Pacifique, est également une importante source d'inquiétude.

Une série d'attentats ciblés et bien planifiés sur des porte-conteneurs dans des corridors de livraison pourrait avoir un impact économique significatif pour certains pays qui dépendent du commerce maritime, dont le Canada.

Des pirates se sont emparés il y a un mois d'un vaisseau nolisé du Programme mondial de l'alimentation des Nations unies dans les eaux au large de la côte Est africaine. L'OTAN a reconnu cette menace il y a déjà quelques années et a récemment dépêché une force opérationnelle multinationale pour patrouiller les eaux au large de la Corne de l'Afrique. Le NCSM Toronto, basé à Halifax, fait partie de cette flotte.

Ben Laden retourne vers les groupes islamistes locaux

PUBLICATION: La Presse
DATE: 2007.09.17
SECTION: Monde
PAGE: A16
COLUMN: Le tour du globe
SOURCE: AFP
WORD COUNT: 120

Le réseau terroriste Al-Qaeda, responsable des attentats du 11 septembre, essaie de se développer en cherchant à prendre le contrôle de groupes islamistes régionaux, rapporte le Los Angeles Times d'hier. Cela suggère un changement de stratégie du réseau d'Oussama ben Laden, qui cherche à élargir son champ d'action et à développer sa capacité d'attaquer des cibles occidentales, selon le journal. Réfugiés dans le nord-ouest du Pakistan, les chefs d'Al-Qaeda ont reconstitué un réseau de commandants présents sur le terrain, qui avait été décimé dans des bombardements contre leurs bases en Afghanistan en représailles aux attentats du 11 septembre 2001.

La marine devra apprendre à affronter terroristes et pirates, croit un amiral

DATE: 2007.09.16
KEYWORDS: DÉFENSE INTERNATIONAL
PUBLICATION: pcf
WORD COUNT: 454

OTTAWA (PC) _ La marine canadienne doit apprendre à lutter contre les terroristes et les pirates, selon son principal commandant.

Pendant que l'armée est forcée de combattre une brutale guerre d'insurrection en Afghanistan, le vice-amiral Drew Robertson affirme que la marine devrait se préparer pour des conflits où les menaces n'ont pour limite que l'imagination des malfaiteurs.

Au cours d'un entretien avec la Presse Canadienne, M. Robertson a estimé qu'un attentat contre un vaisseau de guerre israélien l'an dernier a sonné le réveil.

La plupart des 80 membres d'équipage de la corvette israélienne Ahi-Hanit soupait tranquillement, un vendredi soir il y a 14 mois, lorsqu'un missile de conception chinoise, en apparence sorti de nulle part, a heurté la plate-forme d'hélicoptère du navire de guerre.

L'explosion et le feu ont tué quatre marins, mais l'onde de choc de l'attentat-surprise du Hezbollah a été ressentie bien au-delà des eaux du Liban.

"Vous avez un groupe qui ne relève pas d'un Etat, armé de missiles à trajectoire rasante de grande vitesse, a expliqué M. Robertson. Il y a un an, personne n'aurait pensé que des armes de ce genre pouvaient se retrouver dans les mains d'acteurs non étatiques."

Le fait que des milices violentes ou des organisations terroristes possèdent des armes aussi sophistiquées représente la plus grande menace pour les marines du XXIe siècle, mais aussi pour les navires marchands, font remarquer les experts en conflits maritimes.

"La plus grande partie de la capacité antimissile de nos frégates et destroyers repose sur les frappes effectuées par les ennemis qui sont à l'horizon. Mais qu'arrive-t-il lorsque vous avez de petits vaisseaux à portée de vue _ ou même déguisés?" se demande Rob Huebert, un analyste en défense de l'Université de Calgary.

Selon M. Huebert, les stratèges en défense devront porter une plus grande attention aux prétendus systèmes d'armes de combat rapproché.

L'amiral Robertson croit que d'un point de vue de planification, la marine peut y arriver en composant "le bon mélange de bateaux de surface et de sous-marins".

Au-delà des considérations matérielles, des améliorations au service de renseignement naval seront nécessaires, a estimé Dan Middlemiss, de l'Université Dalhousie, en Nouvelle-Ecosse.

La présence accrue de pirates en haute mer, particulièrement dans les océans Indien et Pacifique, est également une importante source d'inquiétude.

Une série d'attentats ciblés et bien planifiés sur des porte-conteneurs dans des corridors de livraison pourrait avoir un impact économique significatif pour certains pays qui dépendent du commerce maritime, dont le Canada.

Des pirates se sont emparés il y a un mois d'un vaisseau nolisé du Programme mondial de l'alimentation des Nations Unies dans les eaux au large de la côte Est africaine.

"La piraterie est rendue possible en raison de l'état actuel du gouvernement en Somalie, a estimé M. Robertson. Vous avez des pirates en activité de façon relativement peu sophistiquée dans ces eaux calmes des tropiques et ils réussissent à avoir un certain impact."

L'OTAN a reconnu cette menace il y a déjà quelques années et a récemment dépêché une force opérationnelle multinationale pour patrouiller les eaux au large de la Corne de l'Afrique. Le NCSM Toronto, basé à Halifax, fait partie de cette flotte.

GG9254-FGCPG702-pab

Affrontements en Afghanistan: plus d'une dizaine de militants présumés ont été tués

DATE: 2007.09.16
KEYWORDS: INTERNATIONAL
PUBLICATION: pcf
WORD COUNT: 161

RMX105-0913071231

KABOUL (AP) --- Des affrontements ont éclaté dimanche entre les forces afghanes et internationales et des rebelles talibans dans le sud de l'Afghanistan, a-t-on appris auprès de la coalition. Plus d'une dizaine de militants présumés ont été tués.

Les troupes de la coalition ont "tué plusieurs militants présumés" lors d'une opération menée dans le district de Garmsir, dans la province d'Helmand. Les combats ont éclaté après une attaque lancée par une quarantaine d'insurgés contre la police afghane et une patrouille de la coalition samedi dans le district voisin de Moussa Qala.

Les forces afghanes et internationales ont repoussé cette attaque et demandé le renfort de l'aviation, tuant au moins une dizaine de militants, selon le communiqué de la coalition. Le document précise qu'aucun civil n'a été blessé lors des deux batailles.

Plus de 4.300 personnes, des militants pour la plupart, ont été tuées cette année dans des violences liées à l'insurrection, selon un décompte de l'Associated Press, basé sur les chiffres des autorités occidentales et afghanes. AP

ir/v94